

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
PROGRAM STUDI ILMU KESEJAHTERAAN SOSIAL**

Skripsi, 05 Juli 2023

WAHYU FIRDAUS

2019110140

**RESILIENSI PENYANDANG DISABILITAS PERSONEL TNI DALAM MOTIVASI
BERPRESTASI DI PUSAT REHABILITASI KEMENTERIAN PERTAHANAN
REPUBLIK INDONESIA**

XVIII+203 HALAMAN+4 TABEL+4 GAMBAR+19 LAMPIRAN

ABSTRAK

Penyandang Disabilitas Personel TNI yakni sebab dan akibat pasca kecelakaan kerja menjalankan tugas abdi negara. Resiko personel TNI dalam mempertahankan kedaulatan negara maka terjadilah musibah atau kecelakaan yang dapat mengakibatkan korban gugur, tewas, sakit, dan bahkan cedera yang kemudian menjadi disabilitas seumur hidup. Ketika mengalami disabilitas karena suatu tugas operasi militer ataupun karena kecelakaan kerja, seperti yang terjadi di Ambon, Aceh, Timor-timor. Dari kecelakaan tersebut tidak sedikit dari personel TNI yang kehilangan bagian anggota tubuh karena harus diamputasi. Begitupun, dengan dampak terburuk dalam peristiwa ini akan berakhir terhadap terganggunya keberfungsian sosial. Berbagai tekanan psikologis terganggu sehingga menimbulkan perasaan-perasaan sedih, bingung, kaget, emosional yang tidak terkontrol, kecewa, fokus terpecah hingga berdampak pada prestasi yang menurun. Hal ini mengharuskan penyandang disabilitas personel TNI untuk dapat bangkit yang disebut sebagai resilien. Tujuan pada penelitian ini yaitu memberikan gambaran resiliensi dalam motivasi berprestasi penyandang disabilitas personel TNI yang dapat dijadikan teladan atau panutan. Dengan menggunakan metode penelitian kualitatif deskriptif. Pengumpulan data dilakukan dengan cara wawancara, observasi, dan dokumentasi. Dan penentuan informan menggunakan *purposive sampling*. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa Penyandang Disabilitas Personel TNI dapat dikatakan resilien karena telah berhasil melewati lima faktor dan tiga sumber resiliensi menurut Grotberg (1999) dalam Hendriani (2018). Yaitu tiga sumber *I Have, I am, I Can*, dan lima faktor *Trust, Autonomy, Initiative, Industry, Identity*. Yang saling berkaitan dengan teori McClelland dalam Tria Novianti, (2017) mengenai motivasi berprestasi. Selain berhasil karena motivasi diri dan role model yang begitu kuat, juga dibantu seperti tenaga ahli Pusrehab Kemhan, komunitas, kolega, dan keluarga. Memiliki keterikatan kuat personel TNI pasca penyandang disabilitas menuju resilien dalam motivasi berprestasi.

DAFTAR PUSTAKA : 33 Referensi (2006-2022)

KATA KUNCI : Resiliensi, Personel TNI Disabilitas, Motivasi Berprestasi